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El  a l c a l d e  e n c a b e z ó  u n  a m p l i o 
operativo de l impieza y  mejoras 
en el  mercado Hospedaje Yaque, 
donde acaba de ser eliminado el 

mayor vertedero que existía en este municipio. 
 
“Hemos encontrado que las aguas estaban 
c o n t a m i n a d a s  y  l a  b a s u r a  p o d r i d a 
cerca de los alimentos que se ofertan a 
lo s  c omp radore s ” ,  enf at izó  R o dr íguez . 

Agregó que, con el inicio de la limpieza en 
el principal centro de acopio de productos 
agrícolas  del  Cibao,  “def init ivamente 
iniciamos la guerra contra la basura”. 
El alcalde santiaguero aseguró que, con 
m e di d a s  d e  e s a  natur a l ez a  “e s t am o s 
garantizando a  los  res identes  en es ta 
c i u d a d  u n a  m a y o r  c a l i d a d  d e  v i d a ” . 
 
“La ciudad de Santiago no merecía tener un 
vertedero tan gigante, en el centro del Hospedaje 
Yaque”, subrayó el administrador del municipio. 
 
Con esa limpieza, el alcalde cumple su promesa 
de campaña, de transformar este espacio 
en un lugar limpio, saludable y organizado. 
 
Al dar inicio al operativo, el alcalde Rodríguez 
e x p r e s ó  q u e  l e  p r e o c u p a  m u c h o  l a s 
condiciones en la que opera el Hospedaje 
Yaque, por el  cúmulo de basura,  aguas 
putrefactas y, sobre todo, sabiendo que ahí 
se comercializan y se manipulan alimentos. 
 
Destacó que estas acciones son los primeros 
pasos que se están dando “para crear una 
transformación de este mercado” agregando 
que se trata de un reto y un compromiso. 
 
Mientras que la vicealcaldesa, Mariana Moreno, 
quien acompañó al alcalde, dijo que el estado 
actual del mercado representa un riesgo para la 
salud pública.

Alcalde Ulises Rodríguez inicia
transformación del Hospedaje Yaque
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El nuevo alcalde de Santiago 
d e  l o s  C a b a l l e r o s  s e 
comprometió a convertirla 
en una de las metrópolis 

m á s  m o d e r n a s ,  a c o g e d o r a s , 
innovadoras y organizadas del país y 
de la región caribeña. 

Al pronunciar su discurso de toma 
de posesión, Rodríguez expuso que 
Santiago es el centro económico, 
social, político y académico, de la 
región más rica del país, el Cibao, y en 
atención a ello, le daremos la gestión 
municipal que merece.
 
Dijo que la impronta transformadora que lidera 
el presidente Luis Abinader es visible en nuestra 
ciudad, donde el mandatario cumple con 
importantes obras que responden a la antigua 
aspiración santiaguera de que se le retribuya 
parte de los cuantiosos aportes que hacemos al 
producto interno bruto.

Dijo tener dos compromisos principales, siendo  
el primero realizar la gestión que  prometió al 
llegar a la alcaldía y el segundo ser garante del 
compromiso del presidente Luis Abinader, que 
hoy acaba de ganar un nuevo socio para su 
gestión en Santiago.

Ulises hará de Santiago una de las urbes 
más modernas, acogedoras y 
organizadas del caribe

Para esto hemos identif icado y desde ya 
iniciamos a trabajar con unos pilares estratégicos 
alineados a la estrategia nacional de desarrollo 
que establece la ley 1-12 y a la vez enfocados en un 
ordenamiento territorial sostenible.

Esta gestión que hoy inicia, estará marcada con 
el sello de honestidad, la transparencia, eficiencia 
y calidad en los servicios, será una alcaldia de 
puertas abiertas, de cara a los ciudadanos y 
cercana a la gente.

En esta fase inicial de la gestión, trabajaremos 
en la identificación de posibles acuerdos con 
las universidades privadas y las instituciones 
académicas y de formación técnica del Estado, 
para optimizar los programas municipales donde 
participan dichas instituciones.

Arrancará con amplia jornada de limpieza y enfatizará en soluciones al 
tránsito, seguridad, y planificación
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La Alcaldía de este municipio está 
ejecutando operativos exhaustivos 
de limpieza y saneamiento en todo el 
municipio, como parte de las medidas 

lideradas por el nuevo alcalde, Ulises Rodríguez, 
para transformar a Santiago en una metrópolis 
verdaderamente limpia, sostenible e innovadora.

Al asumir su cargo, Rodríguez expresó su 
compromiso de iniciar una amplia campaña 
de limpieza urbana en todo Santiago, con 
el objetivo de mantener la ciudad limpia, 
prevenir enfermedades y reducir el riesgo de 
inundaciones, especialmente con el inicio de la 
temporada ciclónica.

Estos operativos se están llevando a cabo de 
manera simultánea en todo el municipio, con 
la participación activa de diversas brigadas de 
limpieza en cada sector, con el fin de normalizar 
eficazmente la recolección de desechos sólidos 
en todas las áreas.

Entre las primeras comunidades impactadas 
por los operativos se encuentran Hato Mayor, La 
Joya y Baracoa, donde además las brigadas están 
orientando a los residentes, sobre la correcta 
gestión de los residuos sólidos.

Es importante resaltar que estas brigadas 
trabajan diligentemente todos los días, desde las 
cinco de la mañana, llevando a cabo la limpieza 
rutinaria de calles, aceras y contenedores, para 
garantizar la higiene en cada rincón de la ciudad.

Con este propósito, el alcalde Ulises Rodríguez 
hace un llamado a la colaboración de todos los 
munícipes, instándolos a depositar sus desechos 
en los contenedores y depósitos asignados en 
cada zona, con el objetivo de evitar la formación 
de vertederos improvisados que solo contribuyen 
a la contaminación ambiental.

Alcalde Ulises Rodríguez mantiene 
operativos de limpieza urbana
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El alcalde de este municipio, licenciado 
Ulises Rodríguez, encabezó un amplio 
operativo de inter vención de los 
vertederos improvisados en diferentes 

zonas residenciales, arterias comerciales y barrios 
de esta ciudad.

A su llegada a la comunidad de Hato Mayor, en 
la parte sur donde fue levantado un vertedero, el 
ejecutivo municipal impartió instrucciones para 
su eliminación inmediata y de esa forma detener 
la contaminación entre sus parroquianos.

“A  p ar t ir  de  e s te  momento  le  e s tamo s 
declarando la guerra a los vertederos, con cuya 
acción devolveremos la higiene a los dirigentes 
lugares, al tiempo que protegemos la salud de la 
ciudadanía”, dijo Rodríguez.

Nuevo alcalde de Santiago 
declara guerra contra la basura 

Informó que la iniciativa incluye 
la colocación de contenedores , 
vigilancia permanente, una campaña 
de orientación a la población e 
involucrar a los diferentes sectores al 
plan de limpieza.

El nuevo inquilino del ayuntamiento 
manifestó Santiago no merece 
estar en las condiciones en que se 
encuentra en los actuales momentos 
por un descuido de las pasadas 
autoridades municipales.

Dijo contar con el apoyo de las 
diferentes juntas de vecinos, de los comerciantes, 
amas de casa, profesionales, obreros y demás 
sectores para devolverle a Santiago su esplendor.

De igual modo, Rodríguez anunció la intervención 
del mercado Hospedaje Yaque, el principal centro 
de acopio de los alimentos que consume gran 
parte de la ciudadanía.

El recién posesionado Alcalde visitó este sábado 
alrededor de cinco de los basureros improvisados 
de mayores proporciones, entre ellos los ubicados 
en los sectores El Ejido y Hato Mayor.

El administrador municipal deploró que haya 
recibido el municipio en esas condiciones “pero 
en el menor tiempo posible vamos a devolver a la 
ciudad la limpieza que sus residentes merecen”.

Ulises Rodríguez interviene los vertederos improvisados  en diferentes sectores 
de la ciudad.
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El  nuevo alcalde, Ulises Rodríguez, 
anunció un acuerdo es tratégico 
con el Ministerio de Obras Públicas 
y  C o m u n i c a c i o n e s  ( M O P C ) ,  l a 

Corporación del Acueducto y Alcantarillado 
de Santiago (CORAASAN), la Liga Municipal 
Dominicana (LMD) y otras instituciones públicas 
para llevar a cabo operativos de reparación de 
bacheo, reconstrucción de calles y limpieza de 
imbornales en todo el municipio.

El alcalde aprovechó el escenario para presentar 
a una parte de los funcionarios que estarán al 
frente de los diferentes departamentos que 
componen el Ayuntamiento, entre lo que están 
Félix Franco, será director de Comunicación, 
Pedro Domínguez Brito, consultor jurídico, 
Arismendi Dajer Camilo, secretario general, 
ingeniero Silvio, director de Obras Pública 
Municipal, Rosa Morel, directora Financiera, 
Solally Inoa, directora de Limpieza Municipal, 
director de Transportación. 

Sobre el acuerdo, el arquitecto Alexis Sosa, 
director del Ministerio de Obras Públicas en 
Santiago, resaltó que el alcalde Ulises Rodríguez, 
como parte de su programa de gobierno, 
anunció la implementación de un gobierno 
unificado. Desde el primer día de su mandato, 
este compromiso se ha cumplido con la puesta 
en marcha de un amplio y meticulosamente 
planif icado programa de construcción y 
reconstrucción de aceras, contenes y bacheo de 
calles. 

Este plan incluye la remoción de materiales 
inservibles, la reposición con materiales de 
calidad, la aplicación de base, imprimación 
y finalmente el asfaltado, culminando así el 
proceso de mejora de la infraestructura urbana.

En la rueda de prensa estuvieron presentes los 
principales nuevos funcionarios municipales, 
así como el subdirector regional de la Defensa 
Civil, Francisco Arias, entre otros funcionarios 
gubernamentales. 

Alcalde Ulises Rodríguez anuncia 
acuerdo institucional para mejorar 

infraestructuras urbanas
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Alcaldía ofrece exposición y charla por 
Día mundial del reciclaje en Santiago

La Alcaldía de Santiago, a través de la Dirección 
General de Residuos Sólidos (GIRS), llevó a cabo una 
exhibición de materiales reciclados y una charla, con 
motivo del Día Mundial del Reciclaje, que se celebra 
cada año el 17 de mayo.  

 La exhibición de obras elaboradas con materiales 
reciclados, creadas por el artista del reciclaje del 
GIRS, Carlos Paulino, fue expuesta en el lobby del 
Palacio Municipal. 

 Mientras que los jóvenes  Escarlet Paulino y Mayki 
Paulino, conocidos como “Los Dominicanos Reci-
clan”, impartieron una charla significativa, abogando 
por el cuidado del medio ambiente y promoviendo el 
reciclaje en todas sus formas.  
Mientras que la vicealcaldesa Mariana Moreno,  al 

ofrecer las palabras centrales del acto, expresó que 
este evento será ampliado a una actividad recurrente, 
durante la gestión que encabeza el alcalde Ulises 
Rodríguez, con la participación de numerosas escuelas 
y colegios.  

 “Estamos convencidos de que son los niños, jóvenes 
y adolescentes, quienes llevarán en su memoria y 
aprendizaje el mensaje de que todo lo que utilizamos 
puede ser reutilizado y transformando así nuestra 
percepción de que la basura, deben ser llamada de 
la forma correcta que es residuos sólidos”, dijo la vi-
cealcaldesa.  

La ingeniera Solanlly Ynoa, directora general de 
Residuos Sólidos, expresó su gratitud a los asistentes 
por su presencia en este evento, el cual conmemora 
un día de gran relevancia en la promoción de la 
conciencia sobre la gestión adecuada de los residuos 
comenzando desde los niños lo que permitirá que el 
mensaje se propague y se arraigue con el tiempo.  

El director de Medio Ambiente Municipal, Sergio 
Núñez Parra, explicó que los residuos cuando se 
utilizan para nuevos productos o para materia prima, 
constituyen una herramienta fundamental para el 
medio ambiente y la conservación de los recursos 
naturales. 

Dijo que esto significa que no habrá incineración, 
quema, vertedero y la contaminación disminuirá a su 
menor expresión.  

En el acto estuvieron presentes estudiantes de varios 
colegios y escuelas, así como los regidores Magdalena 
Rodríguez, Luis Cabrera, Vicente Díaz, Leonardo 
Vázquez, Franklin Veras, Darío Siri y Mary Gonell. 

De igual maneral, Arismendi Dajer Camilo, secretario 
general, Félix Franco, director de Comunicaciones, 
el doctor Víctor Méndez (hijo), director de la Unidad 
Médica, entre otros funcionarios de del Ayuntamiento 
de Santiago. Dirección de Comunicación y Prensa 
Ayuntamiento de Santiago.
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Alcalde Rodríguez firma acuerdo 
Santiago y Santo Domingo sedes de la 
Copa Mundial Femenina Sub-17 en RD

El alcalde Ulises Rodríguez firmó este martes un 
acuerdo con la Federación Dominicana de Fútbol 
(FEDOFUTBOL), en colaboración con la Federación 
Internacional  de Fútbol  A s ociación  (FIFA) , 
designando esta ciudad como sede oficial de la Copa 
Mundial de Fútbol Femenino Sub-17, junto al Distrito 
Nacional. 

El certamen deportivo se llevará a cabo del 16 de 
octubre al 3 de noviembre de este año, siendo esta la 
octava edición del torneo organizada por la Fifa. 

El acuerdo fue firmado por el alcalde Rodríguez; 
el  presidente de Fedofutbol ,  José Francisco 
Deschamps y Jorge Domínguez, representante legal 
de la Copa Mundial Femenina de Fútbol Sub-17. 

Se trata de un evento que marcará un hito en el 
deporte dominicano, promoviendo la igualdad de 
género y el empoderamiento femenino en el ámbito 
deportivo. 

Al estampar su firma, el alcalde expresó su entusiasmo 
porque Santiago albergará un certamen de esa 
magnitud y subrayó la importancia de brindar una 
cálida bienvenida y una hospitalidad ejemplar a las 
jugadoras participantes. 

“Como alcalde nos vamos a estrenar con una actividad 
deportiva de gran envergadura, por lo que asumimos 
con responsabilidad este gran compromiso, trabajando 
para el éxito de la misma”, apuntó. 

En tanto que Jorge Domínguez, en representación 
de Fedofutbol y el Comité Organizador de la Copa 
Mundial de Fútbol Femenino Sub-17, expresó su 
satisfacción porque Santiago y el Distrito Nacional 
vayan a compartir la sede de este evento. 

Desde el inicio, ambas ciudades han brindado 
un apoyo invaluable y, como resultado de esta 
colaboración, Santiago tendrá el honor de albergar el 
partido inaugural de este evento. 

Será la primera ocasión que un certamen de esa 
naturaleza se realice en República Dominicana, con 
Santiago y Santo Domingo como sedes, y la segunda 
vez en el Caribe. 

En el 2010 Trinidad y Tobago sirvió de escenario de 
un evento similar, cuando participación de 16 equipos 
nacionales de categoría Sub-17. 



WWW.AYUNTAMIENTOSANTIAGO.GOB.DO

@alcaldiadesantiago
4

BOLETÍN MUNICIPAL - MAYO 2024

Alcalde Ulises Rodríguez anuncia 
integración de 6 Unidades para el servicio de 
recolección de residuos sólidos

El alcalde Ulises Rodríguez anunció el jueves la 
integración al servicio de la recogida de residuos 
sólidos de seis unidades, de las cuales tres fueron 
aportadas como resultado de un acuerdo con la 
Liga Municipal Dominicana y las otras tres fueron 
encontradas abandonas y deterioradas por la actual 
gestión las cuales que fueron reparados con 
intervenciones simples y ya están prestando servicio 
a la ciudad. 

Al entregar las nuevas unidades vehicular el alcalde 
Rodríguez, expuso que continuarán integrando mas 
unidades y que estas unidades serán distribuidas en 
las diferentes rutas para mejorar el servicio recolección.  
 
“Encontramos aquí una situación crítica en Santiago 
con la basura más de 72 puntos de improvisación 
de vertederos además de eso la situación crítica del 
Hospedaje Yaque, como lo encontramos, en pocos 
días hemos eliminados algunos de estos puntos 
críticos”, apuntó el alcalde.  

Informó que en los próximos días convocarán para 
presentar el plan que ejecutarán en relación con la 
guerra a la basura, la atención a los puntos críticos y 
la limpieza integral de la ciudad. 

El alcalde explicó que una parte del plan será ejecutada 
por la Alcaldía, mientras que otra parte se llevará a cabo 
en coordinación con las empresas contratadas por la 
ciudad, las cuales cuentan con rutas establecidas 
para el servicio. Esta estrategia combinará los recursos 
existentes con los recursos que se adicionaran 
progresivamente. 

Adelantó que en los próximos días estarán trabajando 
en las iniciativas con respecto a las delegaciones o 
departamentos que se establecerán en diferentes 
áreas de la ciudad y que deben ser gestionadas de 
manera especial, como es el caso del sector de 
Gurabo, La Otra Banda, La Zona Sur y otros sectores 
que lo requieran. 
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El Concejo Municipal de Santiago declaró el martes 
en estado de emergencia el Mercado Hospedaje 
Yaque y el Matadero Municipal debido al estado 
crítico de abandono, insalubridad y suciedad de am-
bos lugares públicos. 

La decisión se adoptó mediante la resolución 00-00, 
tras la propuesta presentada en los turnos de los 
ediles por Yudela Castellanos, del Partido Justicia 
Social, quien mostró imágenes actualizadas de 
ambos lugares. 

La misma fue sometida y aprobada a unanimidad 
por los regidores presentes, luego de que fuera 
secundada por Alberto Hernández, del Partido 
Revolucionario Moderno; Luis Cabrera, del Partido 
Fuerza del Pueblo y Bélgica Espaillat, del Partido de 
la Liberación Dominicana. 

En su motivación para que el Hospedaje Yaque 
fuera declarado en estado de emergencia, La 
regidora Castellanos resaltó que partes de los baños 
están en un virtual estado de abandono y que la 
higienización del lugar es asqueante.
 
“Debemos tomar la decisión de ir en ayuda de ese 
centro de acopio de productos agrícolas, así como 

Concejo de Regidores declara en 
estado de emergencia el Hospedaje 
Yaque y el Matadero Municipal

de quienes viven en los alrededores y los que van a 
comprar”, agregó la concejal al pedir el respaldo de 
sus colegas. 

La sesión estuvo encabezada por Cholo D Óleo, y 
Franklin Medina, presidente y vicepresidente del 
Concejo Municipal, respectivamente; Luis José Cruz, 
secretario municipal y Arismendi Dájer Camilo, 
secretario general en representación del alcalde. 

Hace alrededor de dos semanas Ulises Rodríguez 
decidió intervenir el lugar, procediendo de inmediato 
el proceso de recuperación de la zona. 

El administrador municipal decidió de inmediato  
una amplia intervención del Hospedaje Yaque, con 
una brigada permanente de limpieza y mejoras, 
eliminándose de inmediato el mayor vertedero que 
existía en este municipio. 

En la intervención encontró que las aguas estaban 
contaminadas y la basura podrida cerca de los 
alimentos que se ofertan a los compradores. 
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Alcalde Rodríguez Alcalde de Santiago 
da seguimiento a transformación del 
Hospedaje Yaque 

El alcalde Ulises Rodríguez visitó nuevamente el 
Hospedaje Yaque, de esta ciudad, para supervisar 
la intervención del lugar iniciada la semana pasada, 
ratificando su compromiso de mantener la limpieza 
y mejorar las condiciones de salubridad del lugar, 
como evidencia de que Santiago se transforma. 

La máxima autoridad municipal puso en relieve que 
se han solucionado inconvenientes que afectaban el 
lugar, como 

un hidrante de donde emanaba agua que, con el 
tiempo, sufría una descomposición que ponía en 
peligro la salud de los vendedores y compradores. 

Ulises afirmó que se trabaja en la concienciación de 

los comerciantes del mercado, quienes muestran su 
agradecimiento por esa iniciativa, ya que nunca eso 
se había hecho. 

De igual modo, el alcalde santiaguero informó que 
se mantiene el proceso de limpieza, con la interven-
ción del saneamiento, adecuación del mercado hasta 
lograr el orden y el embellecimiento, ya que por años 
en el lugar reinaba un gran caos. 

“Ven mejoría y las mismas seguirán; ese fue parte del 
compromiso nuestro con este mercado, ya que la 
mayoría de alimentos que consumen los habitantes 
de esta ciudad los adquieren aquí y, por esta razón, 
venimos para darles garantías a la gente de esa 
seguridad alimentaria, pero con la higiene y la salud 
que son necesarias”, apuntó. 

El alcalde Rodríguez insistió en que llegó hora de 
que el municipio se involucre en este proceso de 
transformación que está empezando en Santiago, 
desde el Hospedaje Yaque. 

En ese lugar se está trabajando primero en los 
procesos de l impieza,  orden,  organización y 
convenciendo a las gentes “que se han mostrado 
todos dispuestos a colaborar y quieren que se les 
escuche. 

La segunda etapa será un programa de asfaltado 
del Hospedaje Yaque, así como un programa de 
remozamiento y embellecimiento, “para que los 
visitantes que vengan aquí sientan orgullo de visitar 
este mercado”. 

Garantizó Rodríguez que no tiene planes de trasladar 
el mercado. “Este es un mercado tradicional, que 
tiene un valor histórico y creo en el remozamiento y 
que, si se organiza el mercado, las cosas fluyen”. 

Mencionó que una preocupación común entre 
muchas personas es el flujo de tráfico en esta área y 
la capacidad del mercado, afirmando que, mediante 
un adecuado proceso de remozamiento, es posible 
rescatar y mejorar significativamente el lugar y que 
más adelante se podría construir otro, pero orientado 
a un público diferente.
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La Alcaldía de Santiago de los Caballeros, suscribió 
un acuerdo interinstitucional con el Instituto Nacional 
de Tránsito y Transporte Terrestre (INTRANT) y el 
Sistema Nacional de Atención a Emergencias y 
Seguridad 911, con el propósito de consolidar esfuerzos 
y compromisos específicos en materia de tránsito y 
seguridad en este municipio.

El acuerdo rubricado por el alcalde Ulises Rodríguez 
y el coronel piloto Randolfo Rijo Gómez, ERD, director 
del INTRANT y el 911, abarcará aspectos relacionados 
con la seguridad integral, la instalación de nuevas 
cámaras de videovigilancia, el fortalecimiento de 
la presencia de la Policía Municipal, la regulación 
del tránsito, la gestión de estacionamientos y la 
señalización de las vías en diversos sectores de la 
ciudad de Santiago de los Caballeros.

Al estampar su firma en este acuerdo, el alcalde 

Ulises Rodríguez enfatizó que este es un paso 
fundamental para dar cumplimiento a las directrices 
del  presidente Luis  Abinader,  resaltando la 
importanciade trabajar en estrecha coordinación 
entre el Gobierno Central y el Gobierno Local, 
compromiso que ha mantenido desde el inicio de su 
gestión.

“Con la firma de este acuerdo junto al INTRANT y el 
911, comenzaremos a trabajar de manera inmediata, y 
en el mes de agosto daremos a conocer los primeros 
sectores que serán intervenidos”, agregó.

Por su parte, el coronel piloto Randolfo Rijo Gómez, 
ERD, director del INTRANT y el 911, manifestó el 
compromiso conjunto con la Alcaldía de Santiago 
para buscar mejoras significativas en esta área 
específica.

Alcaldía de Santiago, INTRANT y 911 
firman acuerdo para mejorar el tránsito y 

la seguridad en Santiago
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Alcaldía de Santiago inicia preparativos 
y coordinación para la Copa Mundial de 
Fútbol Femenino Sub-17

La Alcaldía de Santiago ha establecido el comité 
ejecutivo para coordinar los preparativos de la Copa 
Mundial de Fútbol Femenino Sub-17, que se celebrará 
en esta ciudad y tendrá el honor de albergar el 
partido inaugural del evento.

En una reunión con dicho comité,  el  alcalde 
Ulises Rodríguez expresó su propósito de hacer que 
el evento sea acogedor y atractivo para la ciudad, 
involucrando a todos los sectores de la sociedad 
santiaguera y la región.

En la primera reunión se estableció el comité de 
trabajos, compuesto por dos grupos claves para 
garantizar una organización efectiva del evento.

Son estos el comité organizador, integrado por 
representantes de los sectores gubernamental, 
empresarial, deportivo y técnico, así como el comité 
de voluntarios ,  que desempeñará un papel 
fundamental, como apoyo en cada acción durante el 
certamen.

Además, se creó el área de estrategias de marketing y 
comunicación, para maximizar la visibilidad e impacto 
del evento, desarrollando una identidad de marca 
sólida y una identidad visual atractiva.

Se espera que dicha área transmita los valores del 
certamen, como la inclusión y la pasión por el deporte, 

dirigida a la provincia, la zona del Cibao, el país y el 
mundo.

Para promover el evento, se colocarán 100 vallas 
publicitarias; se organizarán eventos culturales y 
sociales que promuevan la Copa y se trabajará para 
unir a las ciudades de La Vega, Moca y Puerto Plata, 
así como todo el Cibao, con el objetivo de hacer de 
Santiago una sede acogedora.

Se informó que, f inanciado por la Federación 
Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) y como 
resultado de la celebración de esta importante 
Copa en la ciudad, todas las instalaciones deportivas 
de ese deporte del Gobierno en Santiago, serán 
renovadas y recibirán capacitación en mantenimiento y 
formaciónde futbolistas.

En la reunión estuvieron presentes Arismendy Dajer, 
Secretario General de la Alcaldía; Mariana Almánzar, 
Directora Administradora y Pedro Domínguez Brito, 
Consultor Jurídico.

Asimismo, Pappy Pérez y Miguel Martínez, director 
y sub director de Deportes, respectivamente; Félix 
Franco, miembro del comité gestor de Santiago; 
Elisabeth Mena, ejecutiva del comité organizador, 
Arlene Reyes, enlace del comité organizador con la 
Alcaldía e Ico Núñez, asesor especial.
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Alcaldía de Santiago crea comisión de 
transición para renovar el Archivo Histórico

SANTIAGO DE LOS CABALLEROS,- La Alcaldía de 
Santiago ha establecido este viernes una comisión de 
transición para el Archivo Histórico de Santiago, 
iniciativa creada por el alcalde Ulises Rodríguez con el 
objetivo de renovar y transformar esta importante 
institución.

Durante la posesión de la comisión, Miriam Cruz 
García, directora de Cultura de la Alcaldía, destacó que 
esta acción se fundamenta en la Ley 481-08, que 
establece los principios y normas para la gestión 
archivística en el país

Cruz García informó que la comisión está integrada 
por destacados gestores culturales e historiadores de 

la ciudad, incluyendo a Piero Espinal, Luciano Filpo, 
Anthony Almonte, Andrés Acevedo y Juan Francisco 
Zapata.

Con la instalación de la comisión, cesa en sus funciones 
el historiador Robert Espinal, quien por varios años 
dirigió el Archivo Histórico de Santiago.

La función principal de esta comisión será evaluar las 
condiciones de la infraestructura física y los archivos 
actuales.

 “Este análisis permitirá determinar las inversiones 
y mejoras necesarias para la renovación de la 
institución”,explicó.
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Alcaldía de Santiago realiza gran 
asamblea comunitaria con representantes 

de las Junta de Vecinos del municipio

SANTIAGO DE LOS CABALLEROS, La Alcaldía de 
Santiago llevó a cabo el jueves una amplia asamblea 
comunitaria con delegados de todas las Juntas de 
Vecinos del municipio. Durante este encuentro, se 
estableció un contacto directo con el alcalde Ulises 
Rodríguez y se escucharon las diversas inquietudes y 
demandas de las comunidades.
 
Durante su intervención en la asamblea, el alcalde 
Ulises Rodríguez expresó su agradecimiento por la 
masiva asistencia de los residentes a la convocatoria, 
subrayando su firme compromiso de colaborar 
e s t r e c h a m e n t e  p a r a  a b o r d a r  l a s  d i v e r s a s 
problemáticas que aquejan a las comunidades. 

Además, destacó la importancia de garantizar una 
participación genuina de la comunidad en todas las 
iniciativas que se emprendan.
 
“Queremos anunciar y es el motivo fundamentar 
de esta convocatoria que a partir de ahora vamos a 
trabajar de manera formar con las Juntas de Vecinos 
y los comunitarios como lo dijimos y como lo 
anunciamos anteriormente porque creo que es la vía 
idónea para resolver los problemas que le llegan a 
uno los problemas de la comunidad “, apunto.
 
Mientras la vicealcaldesa Mariana Moreno, destacó 
que desde que iniciaron la gestión han emprendido 
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En cada sesión, se ofrece la oportunidad a quienes lo 
soliciten para expresar sus inquietudes, escuchando 
atentamente sus problemáticas y buscando vías de 
solución. Animó a las comunidades a acercarse al 
Concejo, asegurando que todos sus planteamientos 
serán escuchados y considerados seriamente.
 
La asamblea se llevó a cabo en el salón Juan Pablo 
Duarte del Ayuntamiento, con la participación del 
secretario general Arismendi Dajer, los regidores 
Franklin Veras, Alfonso Duran, Alexander Germoso, 
Vicente Díaz, Esmerlin Espinal, Marino Colon, 
Leonardo Vásquez, Darío Siri, Amarilis Baret, Yudelka 
Castellanos y Ana Lucia Rosario. También estuvieron 
presentes, Solanlly Inoa, directora de Residuos 
Sólidos y Sergio Núñez Para de Gestión Ambiental 
Municipal, junto a otros funcionarios.

diversas acciones para abordar los problemas 
comunitarios. Actualmente, están implementando 
un extenso programa de asfaltado y reparación de 
calles en colaboración con Obras Públicas y la Liga 
Municipal Dominicana, así como un plan integral de 
iluminación en coordinación con EDENORTE.
 
Durante la asamblea, Hansel Martínez, director de 
Desarrollo Social y Participación Comunitaria, afirmó: 
“Las oficinas de Asuntos Comunitarios están abiertas 
para recibirles. Este es su espacio dentro de la 
Alcaldía ,  donde pueden buscar soluciones a 
cada una de las problemáticas que afectan a sus 
comunidades”.

El regidor Franklin Medina, vicepresidente del 
Concejo de Regidores, destacó que el Concejo está 
completamente abierto a todas las Juntas de Vecinos. 
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SANTIAGO DE LOS CABALLEROS,- El Ministerio 
de Administración Pública (MAP) inició este viernes 
en esta ciudad el seminario sobre la reforma, 
modernización y fortalecimiento institucional, junto 
con la firma de un acuerdo destinado a fortalecer 
las capacidades y competencias del Ayuntamiento 
de Santiago, en conjunto con la Liga Municipal 
D ominic ana ,  la  Fe deración D ominic ana de 
Municipios, que busca contribuir al proceso de 
reforma, modernización, profesionalización y 
fortalecimiento institucional de dicho gobierno local.

El acuerdo tiene como propósito mejorar y fortalecer 
las capacidades de gestión del Ayuntamiento de 
Santiago en la implementación de polít icas 
municipales para promover la convivencia y la 
seguridad ciudadana, en línea con los objetivos de 
su plan de gobierno. Además, busca avanzar en 
el proceso de descentralización de recursos y 

MAP, Liga Municipal y FEDOMU
realizan seminario y firman acuerdo para el 
fortalecimiento institucional del Ayuntamiento 

de Santiago

competencias establecido en el artículo 204 de la 
Constitución.

En su discurso inaugural, el alcalde Ulises Rodríguez 
expresó que inician este seminario con gran 
entusiasmo, reconociendo que, al igual que nuestra 
historia política está marcada por grandes logros 
democráticos, es su responsabilidad actual impulsar 
reformas que institucionalicen y modernicen tanto al 
Estado como a la sociedad dominicana.

“Como ente municipal, nos inscribimos en la agenda 
del presidente Luis Abinader que impulsa un 
conjunto de reformas en favor del fortalecimiento 
institucional y fomento de un modelo de desarrollo 
equitativo, incluyente y sostenible. Nos corresponde 
dar eficientes, transparentes y pulcros servicios a los 
munícipes locales y a quienes visiten nuestra cálida 
Ciudad Corazón”, declaró. 
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El Ministro del MAP, Darío Castillo Lugo, expresó que 
hoy, marcan un hito con la firma de este acuerdo 
institucional, destinado a fortalecer las capacidades 
y competencias del Ayuntamiento de Santiago de 
los Caballeros, en un esfuerzo conjunto entre el Mi-
nisterio de Administración Pública, la Liga Municipal 
Dominicana y la Federación Dominicana de Munici-
pios y el Ayuntamiento de Santiago, subrayando así el 
compromiso con la descentralización y la mejora de 
los servicios públicos.

Mientras que Víctor de Aza, secretario general de la 
Liga Municipal Dominicana, resaltó que tal y como 
expresó el presidente Luis Abinader, que a partir de 
los resultados de las elecciones celebradas este año, 
se ha generado un contexto propicio para impulsar 
una era de reformas municipales y profundizar así 
las políticas del Gobierno del cambio para contar con 
gobiernos locales que ejerzan sus funciones como un 
verdadero poder municipal.

Detalló que por eso resulta de gran satisfacción que 
un Ayuntamiento como el de Santiago, haya solicita-

do la realización de un espacio de intercambio como 
éste, centrado en aspectos clave para la moderniza-
ción y el fortalecimiento institucional de su gestión. 

ʺClaramente, nuestro nuevo alcalde, Ulises Rodríguez 
está comprometido con realizar una gestión acorde 
a los estándares que demanda nuestra sociedad, 
cumpliendo con los marcos legales e innovando para 
obtener los mejores resultados”, dijo.

El acuerdo fue suscrito por el presidente de la LMD, 
Víctor D Áza; el ministro del MAP, Darío Castillo; el 
alcalde de Santiago, Ulises Rodríguez, y el presidente 
de FEDOMU-Región Cibao Norte, César Álvarez, alcal-
de del municipio de Villa González. 

El seminario comenzó el viernes y continuará hasta 
mañana sábado. Cada bloque temático será desa-
rrollado por uno o varios expositores, quienes des-
tacarán los aspectos clave y, cuando sea pertinente, 
los relacionarán con las cuestiones prácticas del 
contenido. Esto permitirá que los asistentes del Ayun-
tamiento se identifiquen mejor con las funciones y 
responsabilidades que desempeñan.



WWW.AYUNTAMIENTOSANTIAGO.GOB.DO

@alcaldiadesantiago
7

BOLETÍN MUNICIPAL - JUNIO 2024

SANTIAGO DE LOS CABALLEROS, - Con el objetivo de 
mejorar la comunicación y aumentar la eficiencia en 
la gestión municipal, el alcalde Ulises Rodríguez se 
reunió el lunes con representantes de la Federación 
de Juntas de Vecinos de esta ciudad.
 
En el encuentro con los comunitarios, Rodríguez 
expresó su interés en trabajar conjuntamente 
con ellos, coordinando acciones con los líderes 
comunitarios, para que sirvan como canal para 
resolver los principales problemas en sus sectores.
 
“En esta nueva Alcaldía queremos colaborar 
estrechamente con ustedes, líderes comunitarios, 
reconociendo la gran labor que realizan en sus 
sectores y su constante preocupación por encon-
trar soluciones a las problemáticas que los afectan,” 
agregó.
 
Rodríguez expresó que en esta primera reunión 
están enfocados en comunicar el acercamiento que 
tanto él como alcalde y la Alcaldía desean mantener 
con la comunidad.
 
En la reunión se analizaron varios temas relevantes 

para las comunidades y se abordaron las principales 
preocupaciones de las juntas de vecinos.
 
También, se acordó organizar un encuentro más 
amplio con todas esas instituciones registradas en el 
Ayuntamiento.
 
Hansel Martínez, director de Desarrollo Social y 
Participación Comunitaria del Cabildo, animó a los 
comunitarios y presidentes de juntas de vecinos 
presentes en el encuentro a integrarse, involucrarse 
y acercarse a su of icina, para abordar temas 
relacionados con sus comunidades y buscar solucio-
nes efectivas.
 
En el encuentro participaron, además, la vicealcaldesa, 
doctora Mariana Moreno y el secretario general de la 
Alcaldía, Arismendi Dájer.
 
De igual manera,  los directores municipales 
Priscila Concha (Planif icación y Desarrollo); el 
arquitecto Silvio García (Obras Públicas Municipales) 
y Jorge Muñoz (Tránsito y Movilidad Urbana), 
entre otros funcionarios municipales.

Alcalde Ulises Rodríguez
realiza encuentro con Federación de

Juntas de Vecinos de Santiago
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Alcaldía de Santiago y Obras Públicas 
avanzan con plan de asfaltado y bacheo

SANTIAGO DE LOS CABALLEROS, - La Alcaldía 
de Santiago y el Ministerio de Obras Públicas y 
Comunicaciones (MOPC), continúan con el amplio 
plan de asfaltado y bacheo en todo el municipio.
 
Al iniciar el asfaltado de la avenida Argentina, el 
alcalde Ulises Rodríguez destacó el avance en el 
bacheo y asfaltado de las principales calles y 
avenidas, deterioradas por su mal estado.
 
“Estamos cumpliendo nuestra promesa de trabajar 
junto a Obras Públicas en el plan de bacheo y 
asfaltado. Al asumir nuestras funciones, encontramos 
nuestras calles y avenidas en mal estado, pero ya 
estamos avanzando en la solución vial,” afirmó 
Rodríguez.
 
El arquitecto Alexis Sosa, director del MOPC en 

Santiago, informó que después de completar el 
asfaltado de la avenida República Argentina, 
continuarán los trabajos en los sectores aledaños, 
como El Despertar, Villa Olga, La Moraleja, El Ilusión, 
Rincón Largo y La Esmeralda.
 
Sosa destacó que también están trabajando en 
la reconstrucción y construcción de calles en La 
Barranquita, La Ceibita, Los Lirios y simultáneamente 
en la avenida 27 de Febrero y la zona de El Dorado.
 
En relación a la carretera Luperón, Rodríguez explicó 
que están evaluando iniciar trabajos en algunos 
tramos donde CORAASAN ha finalizado la instalación 
del colector. La próxima semana comenzarán el 
asfaltado en esos tramos, ya que un simple bacheo 
no sería suficiente.
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SANTIAGO DE LOS CABALLEROS,- El Ayuntamiento 
de Santiago y el  Consejo para el  Desarrollo 
Estratégico de la ciudad (CDES) participarán en 
el XXVI Congreso del Centro Iberoamericano de 
Desarrollo Estratégico Urbano (CIDEU) “La energía y 
la innovación de las ciudades” en Zaragoza, España, 
del 3 al 6 de julio. La experiencia del alcalde Ulises 
Rodríguez en innovación será fundamental para este 
evento.
 
Este congreso será una oportunidad para discutir 
retos de la innovación urbana sostenible en 
áreas como nuevas tecnologías, sostenibilidad 
y gobernanza,  centrados en tres conceptos : 
tecnologías para una ciudad innovadora, innovación 
para una ciudad sostenible y resiliente, y gobernanza 
para una ciudad inclusiva.

Santiago está avanzando hacia una transformación 
energética renovable en edificios públicos y privados. 
El Aeropuerto Internacional del Cibao cuenta con 1,5 
MW y 5880 paneles solares, y el Parque Central y el 
parque empresarial Víctor Espaillat Mera también 
han instalado sistemas de energía renovable. Se 
busca mejorar las vías principales y centros de salud 
privados, plazas, bancos, supermercados y viviendas 
colectivas, promoviendo la eficiencia energética.
 
El alcalde Ulises Rodríguez y el director del Plan 
Estratégico de Santiago,  Reynaldo Peguero, 
presentarán en el congreso buenas prácticas en 
la prestación de servicios públicos, planificación y 
evaluación en Santiago. Se destacarán los avances 
en el ordenamiento estratégico del distrito Santiago 
Oeste y el Master Plan de Zona Franca.
 
También se abordarán la movilidad sostenible con 
el Monorriel y Teleférico, energías renovables en 
espacios públicos, eficiencia energética, gestión de 
residuos, tratamiento de agua residual, economía 
circular y la planificación y evaluación de impacto 
socioeconómico.
 
El Ayuntamiento y el CDES, junto con la PUCMM, 
fundaron el CIDEU en 1993. Hoy, esta entidad 
cuenta con más de 160 territorios miembros en 
América y Europa. Santiago de los Caballeros fue 
la primera ciudad de Iberoamérica certificada en 
planificación estratégica y ha ganado el premio 
“Pensando en lo Estratégicamente Urbano”.
 
Bajo la gestión de Ulises Rodríguez como alcalde, 
Ricardo Fondeur como presidente del CDES y 
Reynaldo Peguero como director del Plan Estratégico, 
se busca modernizar las relaciones internacionales de 
Santiago con agencias de cooperación y organismos 
multilaterales como el Sistema de Naciones Unidas, 
USAID, JICA, AFD, Banco Interamericano, Banco 
Mundial y el Banco Centroamericano de Desarrollo.

Santiago Participará en el Congreso XXVI 
del CIDEU  en Zaragoza para Relanzar 
Relaciones Internacionales y Fortalecer 

Innovación
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Santiago,- El alcalde Ulises Rodríguez lideró un 
encuentro interinstitucional en el Ayuntamiento para 
lanzar un programa piloto de protección animal, 
aspirando a replicarlo en otros municipios.

Rodríguez anunció la construcción de un Centro 
de Protección Animal con instalaciones veterinarias 
completas para el cuidado adecuado de animales 
domésticos ,  calif icándolo como un paso sin 
precedentes en un municipio.

La magistrada Roxanna Reyes, enlace nacional del 
Ministerio Público para protección animal, destacó 
la cooperación interinstitucional para la Alcaldía de 
Santiago, para aplicar la Ley 248-12 de protección 
animal, siguiendo las instrucciones de la procuradora 
general Mirian Germán Brito.

La vicealcaldesa detalló que este esfuerzo cuenta 
con la colaboración de la Procuraduría General de 
la República, el Ministerio de Salud Pública y su 
Departamento de Zoonosis, y la Liga Municipal 
Dominicana.

La iniciativa incluye el Primer Censo y Registro de 
Animales Domésticos en Santiago y la emisión de 
la primera cédula animal de la historia, con apoyo 
logístico de la Liga Municipal Dominicana y la 
experiencia de las direcciones provinciales de salud.

Además, se planifican operativos educativos y de 
concientización entre el Ministerio Público y la 
Procuraduría General Especializada.

En el encuentro estuvieron presentes la gobernadora 
de Santiago, Rosa Santos, Pedro Domínguez Brito, 
consultor jurídico municipal, el doctor Víctor Méndez, 
director de la Unidad Medica del Ayuntamiento, el 
doctor Adalberto Peña, director provincial de Salud 
DPS 1, el doctor Pedro Felipe, director provincial de 
Salud DPS 2, la doctora Carolina Núñez, director 
provincial de Salud DPS 3, la doctora Ana Kendy 
Gómez, directora de Zoonosis, Hansel Martínez, director 
Participación Comunitaria y Rebeca Mañe, director 
de Protección Animal del Ayuntamiento.

Santiago será el primer municipio con 
protección integrada de animales domésticos
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Responsabilidades y atribuciones del
gobierno local en relación al servicio
de Manejo de Residuos Sólidos

1. El ayuntamiento de Santiago es responsable de 
la gestión de los residuos sólidos no peligrosos 
generados en su territorio para todo inmueble, es 
decir, residencial, comercial, industrial, instalaciones 
públicas y los generados en las vías públicas.

2. El gobierno local debe realizar programas y 
proyectos que vayan dirigidos a que la ciudadanía 
realice separación en la fuente de los residuos sólidos 
producidos. Además, de incentivar toda iniciativa civil 
orientada a este fin, así como brindarle apoyo técnico 
a las mismas.

3. Es responsabilidad del ayuntamiento el barrido y 
aseo de las vías públicas principales del territorio del 
municipio, así como los espacios públicos de recreo 
de la ciudadanía.

4. Es obligación del gobierno local realizar la limpieza 
y el ornato de los espacios públicos, así como del 
mantenimiento y la protección de los mismo, 
garantizando espacios de calidad para el disfrute 
de sus munícipes, además procurando que sean 
inclusivos para las personas con discapacidad.

5. La recolección de los residuos sólidos no peligrosos 
generados por los munícipes es responsabilidad 
del ayuntamiento local, además de proveer la 
información de los horarios y las rutas de recolección 
a la ciudadanía por los medios de difusión que 
considere adecuados.

6. El transporte de los residuos es competencia del 
ayuntamiento local y si este lo realiza una empresa 
privada, el ayuntamiento tiene la obligación de la 
supervisión de la misma (s) para que estas brinden un 
servicio de calidad a los munícipes.

7. Es responsabilidad del ayuntamiento la fiscalización 
de la recolección de los residuos sólidos por las 
empresas privadas.

8. Es obligación del ayuntamiento la disposición final 
de los residuos sólidos no peligrosos generados 
en su territorio, garantizando un manejo ambiental 
adecuado de los mismos.

9. El ayuntamiento debe disponer de un presupuesto 
espacial del presupuesto general para el manejo 
técnico ambiental de los residuos que diariamente 
ingresan al sitio de disposición final garantizando 
la aplicación de sistema de gestión que minimicen 
los impactos negativos en el ambiente como lo 
establece la ley 64-00 sobre medio ambiente y 
recursos naturales.

10. El Ayuntamiento está obligado a atender las 
reclamaciones, denuncias y sugerencias de los 
ciudadanos, ejerciendo las acciones que en cada caso 
correspondiera.

11. El gobierno local tiene el derecho y la obligación 
de sancionar a cualquier persona física o jurídica que 
cometa infracciones con relación al mal manejo de 
los residuos sólidos.

12. Es responsabilidad del ayuntamiento aplicar 
los controles sanitarios adecuados, para que los 
contenedores se mantengan en higiene y buen 
estado, con el objetivo de prevenir la propagación 
de vectores, es decir la limpieza y mantenimiento 
de los zafacones utilizados para el almacenamiento 
provisional de los residuos, además de la facultad 
legal para sancionar a todo munícipe que coloque 
los residuos fuera de los contadores provistos por el 
ayuntamiento.

13. Es responsabilidad del ayuntamiento disponer 
de una metodología eficaz para medir los servicios 
de la gestión integral de residuos sólidos orientados 
a la calidad y a la eficiencia, aplicando nuevas 
tecnologías e iniciativas que sean ambientalmente 
amigables.
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Responsabilidad de los usuarios en 
relación al servicio de Manejo de 
Residuos Sólidos

1. Es obligación de los munícipes participar en 
los programas y proyectos llevados a cabo por el 
ayuntamiento, y en la toma de decisiones en el manejo 
de los residuos sólidos de la ciudad. Debe participar 
en las actividades de educación y concientización 
ambiental en materia de contaminación por residuos 
sólidos, así como también, en los programas de 
separación en la fuente que realice el ayuntamiento.

2. Cooperar con todas las iniciativas realizadas por el 
ayuntamiento. Así como en la disposición de sacar los 
residuos en los horarios establecidos por la alcaldía, 
en el cuidado de los espacios públicos y cooperando 
a mantener la limpieza en lo mismo.

3. Reducir al mínimo posible los residuos generados, 
así como una vez generado colocarlo en el recipiente 
en la forma que ocupen menos espacios, buscando 
siempre la reducción de los mismos. Reutilizar al 
máximo antes de desechar los residuos (botellas, 
latas y cartones), evitar la compra de embaces plásticos 
de un solo uso. Reciclar los residuos en los espacios 
establecidos para estos fines.

4. Cumplir con los horarios de recogida establecidos 
por las autoridades y estar pendiente de la frecuencia 
de recolección divulgada por el ayuntamiento.

5. El pago del servicio de recolección de los residuos 
es un deber del ciudadano y debe efectuarlo de 
l a  m a n e r a  i n d i c a d a  p o r  e l  d e p a r t a m e n t o 
correspondiente en el ayuntamiento, evitando 
retrasos y deudas pendientes.

6. Los ciudadanos tienen el derecho y la obligación 
a realizar reclamaciones, denuncias y sugerencias 
al departamento correspondiente con relación a la 
limpieza, recolección y transporte de los residuos.

7. La limpieza de los solares y otros terrenos de 
propiedad particular, que se encuentren en suelo 
urbano es responsabilidad del  propietario o 
representante de este.

8. El almacenamiento y disposición de los residuos 
en los contenedores provistos (o espacios) por el 
ayuntamiento que generen los munícipes son 
responsabilidad de estos, para lo cual establecerán 
los acuerdos necesarios con el ayuntamiento.

9. Es obligación de todo vendedor ambulante la 
re cole cción ,  a lmacenamiento prov is ional  y 
disposiciónadecuada en contenedores públicos de 
los residuos que generen sus actividades.




